

Fecha: 19/11/2024 Vpe: \$399.884 Vpe pág: \$1.035.072

Difusión: Vpe portada: \$1.035.072 Ocupación:

Audiencia

Tirada:

15.600 5.200 5.200 38,63%

Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD

Programa de educación bilingüe en lengua mapudungún

Primera muestra de la cultura mapuche se imparte en el aula magallánica

• Seis comunidades educativas de Punta Arenas expusieron sus conocimientos como parte del proyecto educativo.

Christian Jiménez cjimenez@elpinguino.com

na muestra inédita del programa de educación bilingüe de la lengua y tradiciones mapuche se realizó ayer en la Escuela República Argentina, la primera exhibición del programa educación bilingüe en mapudungún.

El seremi de Educación, Valentín Aguilera, afirmó que existen 16 educadores en las cuatro provincias de la región que imparten estos conocimientos culturales para diferentes niveles educativos.

Además del establecimiento organizador, este programa también



se imparte en las escuelas Rotario Paul Harris, Croacia, 18 de Septiembre, Liceo Politécnico Silva Henríquez e Insuco.

Experiencia en la

Escuela Argentina
Sandra Jélvez, educadora tradicional de la Escuela Argentina, explicó que expuso preparaciones tradicionales, como mu-day, pebre de cochayuyo y mote cocido, para que los estudiantes lo puedan consumir con miel. Aunque también fueron exhibidos trabajos rea-lizados por escolares de kinder y prekinder, como unos dados con números y una granja de papel que en su reverso contenía los nombres de los animales en mapudungún.

La directora de la Escuela Argentina, Marianela Valderrama,

destacó lo presentado por cada trabajo exhibido por sus estudiantes y profesores para rescatar la etnia.

Otros trabajos Luis Toledo, educador tradicional huilliche de la Escuela 18 de Septiembre, comentó que en el establecimiento enseña hace 10 años la lengua indígena a estudiantes de 1° a 4° básico y que a ellos les gusta aprenderla.

En tanto, María Soledad Lincoln, maestra de esta cultura con una trayectoria de una década en el Insuco. sostuvo que su experiencia ha sido muy buena y que le encanta lo que hace, sobre todo "cuando los niños se preocupan de aprender lo que son las costumbres ancestrales, porque aprender el mapudungún es difícil y nosotros tenemos unos meses del taller"



Estudiantes pudieron conocer y disfrutar de la gastronomía mapuche.

